

## El PSOE niega los sondeos y deja en el aire los pactos

PP y Podemos montan una campaña en las redes contra Pedro Sánchez

A. DÍEZ / E. G. DE BLAS  
N. JUNQUERA, Madrid

Pese a las demandas de PP, Podemos y Ciudadanos para que el PSOE concrete antes del 26-J

**ALBERT RIVERA**  
Líder de Ciudadanos  
“Votar al PP y a Podemos es votar el bloqueo”

RUBÉN AMÓN, Madrid  
Albert Rivera, candidato de Ciudadanos, señala en una entrevista con EL PAÍS que el 20-D “los españoles no se equivocaron votando”. “Nos equivocamos quienes no supimos ponernos de acuerdo”. Rivera se muestra autocrítico sobre esa etapa —“Mi palabra ha perdido valor”—, pero es tajante respecto del 26-J: “Votar al PP y a Podemos es votar el bloqueo político”. Y reconoce que son los líderes los que dificultan los pactos de gobierno: “Tenemos que dar un paso atrás todos”. PÁGINA 19

deportes



Rosberg estrena el podio de Bakú

El piloto alemán supera a Sebastian Vettel y a Checo Pérez en el estreno de la capital azerbaiyana en el circuito de F-1.

La ausencia de divos marca el buen rollo de La Roja

Francia y Suiza sellan con empate su pase a octavos

Copa América: Argentina y Chile, a semifinales

cuál será su política de pactos, los socialistas mantendrán la indefinición hasta conocer el resultado de las urnas: están convencidos de que cualquier insinuación de preferencias les restaría votos y dividiría al partido. El rechazo a facilitar un Gobierno del PP se mantiene invariable en el PSOE, casi tanto como hacer presidente a Pablo Iglesias. Los socialistas rechazan los sondeos, como el de Metroscopia para EL PAÍS que les sitúa como tercera fuerza en votos y en escaños, por detrás del PP y de Podemos, e insisten en que sus propias encuestas les otorgan más diputados, lo que les permitiría seguir siendo claves en la formación de Gobierno tras los comicios.

La última semana de campaña comienza envuelta en la polémica generada por el juego sucio del entorno de PP y Podemos contra Sánchez. A través de cuentas vinculadas a los populares y de perfiles afines a la formación emergente hicieron ayer, sacándolo de contexto, que un vídeo en el que el líder del PSOE se limpia la mano tras saludar a una familia negra se volviera viral. “No todo vale en política”, protestaron los socialistas. PÁGINAS 17 Y 18

LOS MALES DE ESPAÑA

La desigualdad sigue intacta PÁGINA 21



Jóvenes durante un acto a favor de la permanencia de Reino Unido en la UE, ayer en Londres. / H. JEON (EFE)

## España encabeza el rechazo de los europeos al ‘Brexit’

La mayoría en los cinco grandes países de la UE defiende la permanencia. Se reanuda la campaña con empate en las encuestas

LUCÍA ABELLÁN / PABLO GUIMÓN  
Bruselas / Londres

Un 54% de los ciudadanos de los cinco grandes países comunitarios —excluido Reino Unido, son Francia, Alemania, Italia, Polonia y España— se pronuncia contra el *Brexit*, según un estudio paneuropeo de la Fundación Bertelsmann al que ha tenido acceso EL PAÍS. España supera con creces la media, con un 64% de encuestados que se decanta a favor de la permanencia. Los menos entusiastas son los franceses, con un 41% de apoyo al mantenimiento de Reino Unido en la UE, seguidos por alemanes (54%), italianos (55%) y polacos (61%). Uno de cada cuatro encuestados no sabe si es mejor que la segunda economía europea se quede en el club comunitario o no. “Hay un cierto nivel de desconocimiento”, explican en Bertelsmann. El estudio traslada la hipótesis de referéndum en cada uno de los países encuestados y en todos ganaría el sí a la UE. Mientras, los británicos se encaminan hacia la votación decisiva del jueves con nuevos sondeos que muestran un resultado muy reñido y un ascenso de los partidarios de la permanencia. Los partidos retomaron ayer la campaña, suspendida por el asesinato del pasado jueves de la diputada laborista Jo Cox. Su recuerdo centró la mayoría de los actos. El primer ministro, David Cameron, redobló en un artículo sus advertencias contra el *Brexit*: “Es un billete solo de ida. No hay marcha atrás”. PÁGINAS 3 A 6

¿Debería Reino Unido permanecer en la UE?

En %	SÍ	NO	NS/NC
Francia	41	25	
Alemania	54	20	
Italia	55	22	
Polonia	61	14	
España	64	15	

Democracia y martirio

John Carlin PÁGINA 5

Tsunami político

Antonio Navalón PÁGINA 6

EDITORIAL

España contra el ‘Brexit’ PÁGINA 14

idealista  
dibuja dónde quieres vivir

TEATRO REAL

EL PAÍS viaja al interior de los populismos extremistas en Europa

## ‘Los austriacos primero’, la identidad a toda costa

ANA CARBAJOSA, Gmunden  
Apelar al patriotismo y a la identidad ante lo de fuera es la estrategia populista que avanza en varios países europeos y sobre la que EL PAÍS ofrece hoy el primero de tres reportajes. En la Austria idílica de Gmunden, Manfred Haimbuchner, del FPÖ (Partido de la Libertad), explica el lema *Los austriacos primero*: “Mucha

gente trabaja años para cobrar una pensión de mil euros y luego llega un refugiado que no ha trabajado y el Estado le da lo mismo. No es justo”. En el barrio obrero de Auwiesen, el camarero jubilado Joseph Hainbucher dice: “Los otros [los dos grandes partidos] llevan 20 años hablando y no han hecho nada. Nos sentimos extranjeros en nuestro país”. PÁGINA 8